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Oggi, alle ore 10.00, presso la sala Colonna della sede dei Tolentini, è stato convocato il 
senato degli studenti, con nota del 26 giugno 2023 prot. n. 56814, tit. II/cl. 14/fasc. 1.7. 

Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Andres Arias Pineda 
Tina Boem 
Ana Maria Cernei 
Lorenzo Dell’Agnese 
Alfonso Andrès Del Plato 
Mariasole Dentis 
Jacopo Fietta 
Maitée Giannini Nunes 
Giorgia Leandri 
Pedro Leita 
Lucrezia Ludovici / in collegamento audio-video / esce alle ore 10 
Guido Marcolin / esce alle ore 10.26 
Alessandro Montagner 
Angelica Morresi 
Sofia Oboe / in collegamento audio-video 
Kevin Manuel Rubino 
Angelo Vezzaro 
Chiara Vitale 

È assente giustificato: 
Alessandro Aibionti 

Presiede il senatore Kevin Manuel Rubino che, verificata la validità della seduta, la 
dichiara aperta alle ore 09.20. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Lorenzo Dell’Agnese. 

Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1. Comunicazioni del presidente
2. Verbali delle sedute del 7 aprile e 22 maggio 2023: presa d’atto
3. Decisioni dell’ufficio di presidenza del 14 aprile e 22 maggio 2023: ratifica
4) Statuto, regolamenti, elezioni e nomine
a) costituzione commissioni sds
b) designazione dei rappresentanti degli studenti nei gruppi di gestione dell'assicurazione
della qualità
5. Attività e patrocini
a) proposte iniziative del senato degli studenti
b) concessione patrocinio gratuito all’iniziativa Venice Open Stage
c) call for ideas sds 2023: richieste da parte dei gruppi.

1. Comunicazioni del presidente
Il presidente ritiene opportuno aggiornare il senato degli studenti in merito ai seguenti
argomenti di cui il senato stesso prende atto:
- nei prossimi giorni sono previsti alcuni incontri organizzati dal senato degli studenti e in
particolare il 3 luglio con il responsabile dello sviluppo progettuale del programma rettorale,
dott. Vittorio De Battisti Besi, per discutere in merito agli spazi di ateneo e al loro utilizzo e il
4 luglio con il servizio comunicazione Iuav per definire le strategie di comunicazione del
senato degli studenti stesso.

CLICCARE SUGLI ARGOMENTI
DELL'ORDINE DEL GIORNO
PER VISUALIZZARE LA
DELIBERA CORRISPONDENTE



il segretario il presidente 

29 giugno 2023 
verbale n. 5 Sds/2023 

pagina 2/5 

Vi è inoltre l’intenzione di programmare a breve anche un incontro con coloro che faranno 
parte della commissione artistico culturale, che verrà costituita nella seduta odierna, per 
tentare di arrivare meglio preparati ai prossimi appuntamenti, in particolare quelli che 
riguarderanno Terreno Comune; 
- il 19 giugno 2023 si è riunita la giuria per valutare le proposte presentate per la creazione
del logotipo del senato degli studenti e procedere all’attribuzione dei premi e
all’assegnazione di eventuali menzioni speciali per progetti meritevoli.
La giuria, esaminate le proposte, ha ringraziato tutti i partecipanti per la qualità dei progetti
presentati e ha attribuito i seguenti premi:
il primo premio al logo contrassegnato dal motto L’Arcipelago DellꝪ StudentꝪ dello
studente Fiodor Nicola Misuri per l'efficacia del logo di rappresentare non solo la comunità
studentesca Iuav ma, grazie agli elementi richiamati dalla realizzazione, anche il contesto
veneziano nel quale si inserisce il senato degli studenti. Il logo rispetta inoltre i requisiti
tecnici richiesti essendo riproducibile a diverse scale e in più versioni colore. Le tavole
presentate, infine, sono chiare e ben argomentate anche per quanto riguarda le possibili
applicazioni del logo;
il secondo premio al logo contrassegnato dal motto Apertis Verbis dello studente Gioele
Lodovichi per l'efficacia del logo che mantiene una connotazione leggibile e precisa ad
ogni scala e per la scelta di elementi immediatamente riconducibili visivamente all’ateneo,
anche alla luce della tavola del processo di progettazione del logo;
il terzo premio al logo contrassegnato dal motto In diversitate uniti dello studente Davide
Francesco Mazzucato per lo sviluppo ampio e articolato del progetto e per la capacità di
rappresentazione di elementi e principi costitutivi della comunità studentesca dell’ateneo,
sottolineando in particolar modo l'inclusione.
Per la particolare capacità e qualità rappresentativa di disegno la giuria ha segnalato con
menzione speciale il logo contrassegnato dal motto LC della studentessa Giada Maggi.
Informa che nella giornata odierna il senato degli studenti incontrerà lo studente Fiodor
Nicola Misuri, vincitore del primo premio, per consegnagli di persona il premio e fare una
foto insieme che verrà a breve pubblicata nei canali social del senato;
- la dott.ssa Enrica Pillon, una delle coordinatrici del gruppo di lavoro che si occupa
dell’implementazione e del monitoraggio del piano per l’uguaglianza di genere
dell’Università Iuav, ha preso contatti via email con il senato degli studenti per aprire un
dialogo in merito alla giornata per la parità di genere che si sta organizzando per il
prossimo autunno secondo quanto previsto dalle azioni del piano per l’uguaglianza di
genere approvato lo scorso luglio. Il programma della giornata, in fase di costruzione,
prevede una serie di conversazioni/incontri con ospiti esterni, alcuni laboratori pratici e i
contributi delle diverse filiere disciplinari. In questa occasione il contributo del senato degli
studenti è ritenuto di particolare importanza e per questo motivo è stata richiesta la
collaborazione dei senatori e delle senatrici per organizzare un’attività che possa
raccontare le prospettive della comunità studentesca sul tema. A tale riguardo è stato
proposto un incontro per rispondere a eventuali domande e dare le informazioni che
possono servire a una valutazione.
Al termine delle comunicazioni del presidente prendono la parola le senatrici:
Tina Boem la quale informa il senato degli studenti di essere stata contattata da una
studentessa del primo anno di architettura che ha necessità di sapere se e come è
possibile organizzare una festa nella sede Iuav dei Tolentini. Al fine di fornire un riscontro
completo e accurato chiede che anche questo tema sia oggetto della riunione della futura
commissione artistico culturale di cui sopra;
Lucrezia Ludovici, la quale, con riferimento al corso di laurea in architettura, anche in
seguito ad alcuni ragionamenti fatti con il coordinatore prof. Mauro Marzo, evidenzia la
difficoltà di avere una buona partecipazione alle occasioni di rappresentanza studentesca,
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compreso l’avviso per la presentazione di candidature nei posti vacanti nei gruppi di 
gestione dell'assicurazione della qualità. 
Ritiene che la partecipazione da parte degli studenti e delle studentesse di tale corso di 
studi non abbia seguito il trend di crescita atteso ed evidenzia la necessità di un maggiore 
coinvolgimento con attività del senato degli studenti su tematiche specifiche nel tentativo di 
scongiurare ulteriore disaffezione dovuta alle problematiche più volte emerse nel corso 
degli anni, in particolare in materia di spazi. 
Ritiene utile creare un’atmosfera serena per consentire a tutte e tutti di lavorare nel modo 
migliore. 
Evidenzia inoltre la necessità di monitorare al meglio la casella di posta elettronica del 
senato degli studenti poiché talvolta alcune comunicazioni restano senza risposta e chiede 
pertanto conferma che saranno ancora, e anche per tutto il periodo estivo, il presidente e la 
vicepresidente a occuparsi dell’invio delle risposte; 
Anna Maria Cernei, la quale non ritiene che gli studenti e le studentesse di architettura 
siano meno coinvolti, come dimostra anche la loro partecipazione al contest per la 
creazione del logotipo del senato degli studenti, ma che abbiano impegni molto gravosi dal 
punto di vista didattico. 
Riprende la parola il presidente il quale conferma le attuali modalità di gestione della 
casella di posta del senato, anche demandando alle persone rappresentanti delle singole 
filiere le richieste più specifiche e invita i sentori e le senatrici a segnalare eventuali 
richieste pervenute via email e al momento inevase. 
Rispetto alla presunta disaffezione degli studenti e delle studentesse del corso di laurea in 
architettura evidenzia, anche in seguito alla verifica effettuata con il servizio di supporto, 
che l’affluenza al voto è aumentata molto da quando le operazioni di voto si tengono da 
remoto, ma che certamente si tratta di un problema che emerge anche in altre filiere e che 
è dovuto a tanti fattori non solo interni, ma anche politico sociali. Ritiene pertanto utile fare 
maggiormente leva sulle future matricole, presentandosi personalmente nelle aule all’inizio 
del prossimo anno accademico, e continuare a fare eventi che permettano al senato degli 
studenti di farsi conoscere meglio. In conclusione sottolinea la necessità e l’obiettivo, in 
vista delle prossime elezioni, di portare la partecipazione al voto a percentuali più alte in 
tutte le filiere. 
Al termine dell’intervento del presidente prendono la parola: 
Giorgia Leandri, la quale con riferimento alle riunioni della commissione paritetica docenti-
studenti previste nei mesi di luglio e settembre evidenzia la necessità di coinvolgere quante 
più persone possibile, anche matricole e afferenti ai corsi di studio erogati in lingua inglese, 
incontrandole di persona o attraverso i social del senato degli studenti, così da far 
emergere un elenco di questioni da portare all’attenzione della commissione; 
Angelo Vezzaro, il quale con riferimento all’inclusività delle comunicazioni, evidenzia 
l’urgenza di iniziare a scrivere anche in lingua inglese, sia nelle comunicazioni istituzionali 
sia nei canali social, poiché una parte della comunità studentesca non parla la lingua 
italiana. Ritiene inoltre utile, così da aumentare la conoscenza del senato degli studenti e 
delle numerose occasioni di rappresentanza studentesca, l’organizzazione di piccoli eventi 
ricorrenti e a cadenza fissa; 
Ana Maria Cernei, la quale con riferimento in particolare alle comunicazioni sui canali 
social evidenzia la necessità di modificare il linguaggio utilizzato adeguandolo al mezzo 
comunicativo, così da creare maggiore coinvolgimento e affezione da parte della comunità 
studentesca; 
Jacopo Fietta, il quale ritiene utile puntare maggiormente all’autopromozione del senato 
degli studenti, mostrando tutte le iniziative, anche le più piccole, organizzate o promosse 
dal senato.  
Riprende la parola il presidente, il quale ringraziando per i numerosi spunti emersi 
evidenzia l’opportunità che, a partire dal prossimo anno, gli eventi organizzati,  
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finanziati e promossi dal senato degli studenti siano ben distribuiti durante tutto il corso 
dell’anno.  
Il senato degli studenti passa quindi a discute di alcune segnalazioni, raccolte nel corso 
degli ultimi mesi, relative a episodi di discriminazione e molestie ai danni di studentesse di 
due diverse filiere dell’ateneo da parte di un docente. 
Si segnala inoltre che, considerata l’importante carica istituzionale del docente coinvolto, le 
studentesse oggetto di discriminazioni e molestie, hanno difficoltà e timore di esporsi e, 
pertanto, chiedono massima riservatezza e discrezione. 
Si evidenzia che questi fatti ormai si ripetono da tempo e si ravvisa la necessità: 
- di avviare il più presto possibile un lavoro di sensibilizzazione sul tema, in particolare di 
organizzare dei momenti che coinvolgano la comunità Iuav nel suo insieme; 
- di organizzare un incontro tra il presidente del CUG e le studentesse coinvolte, in modo 
tale che possano apprendere le procedure informali e formali previste dal codice per la 
prevenzione di fenomeni di discriminazione, molestie e mobbing e il loro contrasto da parte 
dell’Università Iuav di Venezia; 
- che l’ateneo si doti quanto prima della figura di consigliere di fiducia, così come previsto 
dal codice sopra citato. 
Il senato degli studenti, nel rispetto della riservatezza delle persone coinvolte, dà 
mandato alle senatrici Tina Boem e Giorgia Leandri di raccogliere le testimonianze 
sopra citate e prendere contatti con il presidente del CUG per relazionare in merito 
alla situazione sopra illustrata. 
 
Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2. Verbali delle sedute del 7 aprile e 22 maggio 2023: presa d’atto (rif. delibera n. 20 
Sds/2023/affari istituzionali) 
prende unanimemente atto dei verbali delle sedute del 7 aprile e 22 maggio 2023 
3. Decisioni dell’ufficio di presidenza del 14 aprile e 22 maggio 2023: ratifica (rif. 
delibera n. 21 Sds/2023/affari istituzionali) 
delibera all’unanimità di ratificare le decisioni assunte dall’ufficio di presidenza nelle riunioni 
del 14 aprile e 22 maggio 2023 
4) Statuto, regolamenti, elezioni e nomine 
a) costituzione commissioni sds (rif. delibera n. 22 Sds/2023/affari istituzionali) 
alle ore 10.00 esce la senatrice Lucrezia Ludovici 
delibera all’unanimità di costituire le seguenti commissioni, con i compiti descritti nella 
delibera di riferimento e secondo la composizione indicata: 
1) commissione spazi 
responsabile: Alessandro Montagner 
componenti: Angelo Vezzaro, Alessandro Montagner, Alfonso Andrès del Plato, 
Giorgia Leandri, Lorenzo Dell’Agnese, Mariasole Dentis, Jacopo Fietta 
2) commissione diritto allo studio 
responsabile: Angelica Morresi 
componenti: Lucrezia Ludovici, Angelica Morresi, Kevin Manuel Rubino, Chiara 
Vitale, Mariasole Dentis 
3) commissione viaggi/internazionalizzazione/attività/cfu 
responsabile: Giorgia Leandri 
componenti: Giorgia Leandri, Tina Boem, Andres Arias Pineda 
4) commissione comunicazione 
responsabile: Angelo Vezzaro 
componenti: Angelo Vezzaro, Ana Maria Cernei, Pedro Leita, Alessandro Montagner, 
Alessandro Aibionti, Tina Boem, Chiara Vitale 
5) commissione artistico culturale 
responsabile: Alessandro Aibionti 
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componenti: Lorenzo Dell’Agnese, Ana Maria Cernei, Jacopo Fietta, Andres Arias Pineda, 
Chiara Vitale, Alessandro Aibionti, Sofia Oboe, Angelica Morresi, Lucrezia Ludovici, Tina 
Boem 
b) designazione dei rappresentanti degli studenti nei gruppi di gestione
dell'assicurazione della qualità (rif. delibera n. 23 Sds/2023/affari istituzionali)
delibera all’unanimità di:
1) designare la rappresentanza degli studenti e delle studentesse nei gruppi di
assicurazione della qualità come da prospetto riportato nella delibera di riferimento;
2) rinviare a una prossima seduta la designazione delle rappresentanze rimanenti, per
l’individuazione delle quali verrà pubblicato nel mese di settembre un avviso per la
presentazione di candidature secondo quanto previsto dall’articolo 28, comma 4 del
regolamento del senato degli studenti
5. Attività e patrocini
b) concessione patrocinio gratuito all’iniziativa Venice Open Stage (rif. delibera n. 24
Sds/2023/affari istituzionali)
alle ore 10.26 esce il senatore Guido Marcolin
delibera all’unanimità di approvare la concessione del patrocinio gratuito del senato degli
studenti all’iniziativa Venice Open Stage
c) call for ideas sds 2023: richieste da parte dei gruppi (rif. delibera n. 25
Sds/2023/affari istituzionali)
delibera all’unanimità di approvare fino al 31 ottobre 2024 la proroga dei termini per la
realizzazione del progetto Not.A, studente responsabile Umberto Santoro, con la
raccomandazione che la prima pubblicazione avvenga entro il mese di dicembre 2023.

Il seguente argomento è stato ritirato: 
5. Attività e patrocini
a) proposte iniziative del senato degli studenti

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11.20. 

TORNA ALL'ODG
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2. Verbali delle sedute del 7 aprile e 22 maggio 2023: presa d’atto
Il presidente sottopone all’attenzione del senato degli studenti i verbali delle sedute del 7
aprile e 22 maggio 2023 e chiede se vi siano integrazioni e/o modifiche da apportare.
Il senato degli studenti prende unanimemente atto dei verbali delle sedute del 7
aprile e 22 maggio 2023.
I verbali sono depositati presso il servizio affari istituzionali.

TORNA ALL'ODG
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3. Decisioni dell’ufficio di presidenza del 14 aprile e 22 maggio 2023: ratifica
Il presidente sottopone alla ratifica del senato degli studenti le decisioni assunte dall’ufficio
di presidenza nelle riunioni del 14 aprile e del 22 maggio 2023 ai sensi dell’articolo 6
comma 7 del regolamento del senato degli studenti.
A tale riguardo il presidente informa che per la riunione del 14 aprile 2023 l’ufficio di
presidenza è stato convocato con nota del 13 aprile 2023, prot. n. 36099, con il seguente
ordine del giorno:
1. Didattica e formazione
a) sistema di tassazione studentesca per l’anno accademico 2023/2024: parere
2. Attività e patrocini
a) proposte iniziative del senato degli studenti.
Sul punto 1a) sistema di tassazione studentesca per l’anno accademico 2023/2024:
parere, il presidente informa che l’ufficio di presidenza, vista la proposta per il sistema di
tassazione studentesca per l’anno accademico 2023/2024 elaborata dalla commissione
tasse, considerato che è stata accolta la proposta di estendere la no tax area fino a €
26.000,00, valutando positivamente il mantenimento dell’eliminazione del limite di €
70.000,00 di Ispeu, ritenuto che tali misure soddisfino le necessità delle studentesse e degli
studenti riscontrate durante le assemblee studentesche, ha espresso unanime parere
favorevole in merito al sistema di contribuzione studentesca per l’anno accademico
2023/2024 formulando le seguenti richieste:
1) è necessario che l’ateneo, visto che su 690 studenti aventi diritto alla borsa di studio un
terzo sono ancora in lista di attesa data l’assenza di finanziamenti per arrivare a coprire le
loro posizioni in graduatoria, si faccia carico della copertura di una parte cospicua delle
risorse necessarie per l’erogazione delle borse scoperte che ammontano a € 975.496,24
facendo comunque pressione sulla Regione del Veneto per l’assegnazione dei fondi per la
totalità delle borse;
2) calmierare i costi della ristorazione interna all’università sia per i bar che per i distributori
automatici;
3) avviare, considerata anche l’assunzione della gestione di Study in Venice da parte
dell’ateneo e affinché la città sia maggiormente ospitale nei confronti degli studenti, un
dialogo con la Regione del Veneto e con il Comune di Venezia per concordare misure
legate al diritto allo studio volte a:
- calmierare i costi di affitto delle residenze private;
- prolungare i contratti di affitto che attualmente hanno una durata inferiore all’anno per
quanto riguarda i privati e di 10 mesi nelle residenze universitarie. Per queste ultime risulta
quindi necessario cessare le locazioni turistiche e calmierare il costo mensile per gli
studenti non vincitori di alloggio;
- adottare un regolamento pubblico unico e rispettoso di chi vive le residenze universitarie
di Venezia;
- innalzare il limite Ispe da € 37.000,00 a € 50.000,00 come prerequisito per l’accesso alla
borsa di studio;
- prevedere trasporti gratuiti e sostenibili e l’istituzione del biglietto unico regionale;
- attivare convenzioni con gli esercizi commerciali vicini alle sedi universitarie.
Sul punto 2a) proposte iniziative del senato degli studenti, il presidente informa che
l’ufficio di presidenza ha approvato l’ulteriore finanziamento dell’iniziativa “Terreno comune
2023” per un importo di € 2.092,82 a valere sui fondi del progetto “attività e gestione sds
2023”. Tale deliberazione si è resa necessaria in seguito alla ricezione di due preventivi
trasmessi dalle società Engie e Colser. In particolare la società cooperativa Colser ha
presentato un preventivo di € 2.475,62 per il servizio di portierato e facchinaggio, mentre la
società Engie ha presentato un preventivo di € 1.853,20 per lavori di manutenzione
straordinaria impianti.

TORNA ALL'ODG
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Per la copertura di tali spese erano state inserite due apposite voci nel budget che però non 
erano sufficienti per la copertura di quanto richiesto dalle due società. 
Per il servizio di portierato e facchinaggio fornito da Colser erano necessari ancora € 
1.830,62, mentre per i lavori di manutenzione straordinaria di Engie mancavano € 262,20. 
Il presidente informa che per la riunione del 22 maggio 2023 l’ufficio di presidenza è stato 
convocato con nota del 16 maggio 2023, prot. n. 42057, con il seguente ordine del giorno: 
1. Attività e patrocini
a) call for ideas sds 2023: approvazione della graduatoria di merito dei progetti finali e
definizione dell’importo del finanziamento;
b) bando di concorso per la creazione del logotipo del senato degli studenti dell’Università
Iuav di Venezia: nomina giuria.
Sul punto 1a) call for ideas sds 2023: approvazione della graduatoria di merito dei
progetti finali e definizione dell’importo del finanziamento, il presidente informa che
l’ufficio di presidenza, visti gli esiti dei lavori della commissione valutatrice e i progetti finali
pervenuti, accertato che il totale richiesto per lo svolgimento delle iniziative pari a €
14.748,00 non supera la disponibilità del budget prevista dalla “call for ideas 2023” pari a €
16.000,00, ha approvato all’unanimità il finanziamento dei progetti riferiti alla call for ideas
sds 2023 elencati nella tabella di seguito riportata con le richieste e indicazioni in essa
contenute:

studente proponente gruppo iniziativa importo 
finanziabile 

richieste 

1 

Nicoletta Borrometi Apotropaico Learning-by-
doing € 4.500,00 

Si raccomanda di contattare quanto 
prima il laboratorio Alias per verificare 
la possibilità di accesso 

1 

Flavia Mazzarino effe 

Faremo un 
film! 
(potremmo 
anche non 
farlo) 

€ 4.346,00 

1 

Mattia Ossola Le sagome C’è un 
giardino? € 1.502,00 

Si chiede al gruppo di svolgere 
l’attività nella sede dei Tolentini e non 
in quella delle Terese, in questo 
momento interessata dai lavori di 
riqualificazione 

1 

Umberto Santoro Oggetto 
collettivo Not.A € 4.400,00 

Le spese per la voce stampa materiale 
informativo e pubblicitario vengono 
diminuite di € 100,00 rispetto al budget 
presentato 

Il residuo rimanente dell’iniziativa “call for ideas sds 2023”, pari a € 1.252,00, va ad 
aumentare il progetto “attività e gestione sds 2023”. 
Sul punto 1b) bando di concorso per la creazione del logotipo del senato degli 
studenti dell’Università Iuav di Venezia: nomina giuria, il presidente informa che l’ufficio 
di presidenza, visto il bando di concorso in oggetto, considerata la necessità di procedere a 
nominare la giuria prevista dal bando, accertata la disponibilità delle persone coinvolte, ha 
nominato all’unanimità la giuria per il bando di concorso per la creazione del logotipo del 
senato degli studenti dell’Università Iuav di Venezia nella seguente composizione: 
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Tina Boem 
Ana Maria Cernei 
Lucrezia Ludovici 
Kevin Manuel Rubino 
Angelo Vezzaro 
Emanuela Bonini Lessing 
Barbara Pasa 
Silvia Silvestrini  
Monica Zabotto. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 6 comma 7
- valutate le decisioni assunte dall’ufficio di presidenza nelle riunioni sopra citate
delibera all’unanimità di ratificare le decisioni assunte dall’ufficio di presidenza nelle
riunioni del 14 aprile e 22 maggio 2023
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4) Statuto, regolamenti, elezioni e nomine
a) costituzione nuova commissione sds
alle ore 10.00 esce la senatrice Lucrezia Ludovici
Il presidente informa il senato degli studenti che si rende necessario procedere alla
costituzione di alcune commissioni nell’ambito del senato degli studenti.
A tale riguardo il presidente ricorda che secondo quanto disposto dall’articolo 26 del
regolamento del senato degli studenti, nell’ambito delle funzioni e dei compiti definiti dallo
statuto di ateneo, il senato degli studenti può costituire apposite commissioni con propria
deliberazione.
La deliberazione del senato degli studenti stabilisce la composizione delle commissioni, che
può includere la partecipazione anche di studenti esterni al senato degli studenti, la durata,
l’argomento di lavoro, il responsabile, individuato tra i senatori componenti.
Le commissioni curano l’istruttoria e la gestione di particolari argomenti, si organizzano e
svolgono la loro attività autonomamente, salvo rendere conto del loro operato al senato
degli studenti, nei termini decisi all'atto della loro costituzione o qualora il senato degli
studenti ne faccia esplicita richiesta.
Le commissioni possono richiedere, a titolo consultivo e gratuito, la presenza di esperti e
possono lavorare in collaborazione con altri organi o commissioni dell’Università Iuav.
Il presidente propone pertanto al senato degli studenti di costituire le seguenti commissioni
definendone i relativi compiti:
spazi, con il compito di approfondire le questioni legate alla gestione e al monitoraggio
delle aule e dell’aula plastici, nonché alla comunicazione con il referente dello sviluppo
progettuale programma rettorale, arch. Vittorio de Battisti Besi;
diritto allo studio, con il compito di affrontare le questioni che la popolazione studentesca
riscontra sul diritto allo studio universitario (DSU), comprese borse di studio interne ed
esterne, collaborazioni studentesche 150 ore, tema abitativo, residenzialità studentesca,
mense universitarie, convenzioni e partenariati pubblico-privati, figura dello studente e della
studentessa non frequentante, atleta, lavoratore e lavoratrice, madre o padre, iscrizione a
tempo parziale e tutto ciò che promuova la possibilità di proseguire gli studi fino ai livelli più
alti presso l'università; vigila, inoltre, sulla corretta attenzione che le istituzioni ripongono al
diritto allo studio
commissione viaggi/internazionalizzazione/attività/cfu, con il compito di lavorare su
progetti quali viaggi studio (curricolari, extra curriculari, tirocini) collaborando con Fuorivia e
lavorare sull’ accoglienza, sull’integrazione di studentesse e studenti internazionali e sul
supporto verso le studentesse e gli studenti Erasmus italiani continuando la proficua
collaborazione con l’Erasmus Student Network – ESN
comunicazione, con il compito di gestire la comunicazione verso la comunità studentesca
e accademica tutta, anche attraverso il potenziamento della comunicazione social;
artistico-culturale, con il compito di supportare in particolare la scelta e la realizzazione
delle attività presentate nell’ambito della call for ideas, di terreno comune e del degree
show.
Il presidente propone inoltre che le commissioni sopra elencate, sulla base delle
disponibilità manifestate, abbiano la seguente composizione:
commissione spazi
responsabile: Alessandro Montagner
componenti: Angelo Vezzaro, Alessandro Montagner, Alfonso Andrès del Plato,
Giorgia Leandri, Lorenzo Dell’Agnese, Mariasole Dentis, Jacopo Fietta
commissione diritto allo studio
responsabile: Angelica Morresi
componenti: Lucrezia Ludovici, Angelica Morresi, Kevin Manuel Rubino, Chiara
Vitale, Mariasole Dentis
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commissione viaggi/internazionalizzazione/attività/cfu 
responsabile: Giorgia Leandri  
componenti: Giorgia Leandri, Tina Boem, Andres Arias Pineda 
commissione comunicazione 
responsabile: Angelo Vezzaro 
componenti: Angelo Vezzaro, Ana Maria Cernei, Pedro Leita, Alessandro Montagner, 
Alessandro Aibionti, Tina Boem, Chiara Vitale 
commissione artistico culturale 
responsabile: Alessandro Aibionti 
componenti: Lorenzo Dell’Agnese, Ana Maria Cernei, Jacopo Fietta, Andres Arias 
Pineda, Chiara Vitale, Alessandro Aibionti, Sofia Oboe, Angelica Morresi, Lucrezia 
Ludovici, Tina Boem. 
Il presidente propone infine che le commissioni abbiano una durata coincidente con quella 
del mandato dei componenti del senato degli studenti. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 26
- ritenuta l’opportunità di procedere alla costituzione di alcune commissioni che si
occupino degli ambiti sopra descritti
- tenuto conto delle disponibilità manifestate dai senatori e dalle senatrici
delibera all’unanimità di costituire le seguenti commissioni, con i compiti descritti in
premessa e secondo la composizione indicata:
1) commissione spazi
responsabile: Alessandro Montagner
componenti: Angelo Vezzaro, Alessandro Montagner, Alfonso Andrès del Plato,
Giorgia Leandri, Lorenzo Dell’Agnese, Mariasole Dentis, Jacopo Fietta;
2) commissione diritto allo studio
responsabile: Angelica Morresi
componenti: Lucrezia Ludovici, Angelica Morresi, Kevin Manuel Rubino, Chiara
Vitale, Mariasole Dentis;
3) commissione viaggi/internazionalizzazione/attività/cfu
responsabile: Giorgia Leandri
componenti: Giorgia Leandri, Tina Boem, Andres Arias Pineda;
4) commissione comunicazione
responsabile: Angelo Vezzaro
componenti: Angelo Vezzaro, Ana Maria Cernei, Pedro Leita, Alessandro Montagner,
Alessandro Aibionti, Tina Boem, Chiara Vitale;
5) commissione artistico culturale
responsabile: Alessandro Aibionti
componenti: Lorenzo Dell’Agnese, Ana Maria Cernei, Jacopo Fietta, Andres Arias
Pineda, Chiara Vitale, Alessandro Aibionti, Sofia Oboe, Angelica Morresi, Lucrezia
Ludovici, Tina Boem.
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4) Statuto, regolamenti, elezioni e nomine
b) designazione dei rappresentanti degli studenti nei gruppi di gestione
dell'assicurazione della qualità
alle ore 10.26 esce il senatore Guido Marcolin
Il presidente ricorda che il senato degli studenti, nella seduta di insediamento del 22
maggio 2023, ha deliberato di rinviare a una prossima seduta la designazione della
rappresentanza degli studenti e delle studentesse nei gruppi di gestione dell'assicurazione
della qualità, per l’individuazione della quale è stato pubblicato un avviso per la
presentazione di candidature secondo quanto previsto dall’articolo 28, comma 4 del
regolamento del senato degli studenti.
A tale riguardo si informa che con nota 1 giugno 2023 prot. n. 45293 è stato inviato a tutti
gli studenti un avviso per la presentazione delle candidature, con scadenza 8 giugno 2023,
e che con nota 9 giugno 2023 prot. n. 47741 sono stati riaperti i termini per la
presentazione delle stesse, per i seguenti posti vacanti all'interno del sistema Iuav per
l'assicurazione della qualità:

Gruppi di assicurazione della qualità 

corsi di laurea 

architettura 2 posti 
design della moda e arti multimediali 2 posti 
design del prodotto, della comunicazione visiva e 
degli interni 2 posti 

disegno industriale, sostenibilità e digitalizzazione - 
sede di Vicenza 2 posti 

urbanistica e pianificazione del territorio 2 posti 

corsi di laurea magistrale 
architettura 2 posti 
architettura 2 posti 
arti visive e moda 2 posti 
design del prodotto, della comunicazione e degli 
interni 2 posti 

urbanistica e pianificazione del territorio 2 posti 
teatro e arti performative 2 posti 

Il presidente comunica che hanno presentato la propria candidatura gli studenti e le 
studentesse così come di seguito indicato: 
corso di laurea in architettura  
Sveva Spedicato 
corso di laurea in design della moda e arti multimediali 
Guido Fronza 
corso di laurea in design del prodotto, della comunicazione visiva e degli interni 
Marta Lain 
Pietro Romeo Paglino 
corso di laurea in urbanistica e pianificazione del territorio 
Paolo Pasut 
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corso di laurea magistrale in design del prodotto, della comunicazione e degli interni 
Deniz Erkılınç 
corso di laurea magistrale in urbanistica e pianificazione del territorio 
Nives Giovannetti 
Mayank Joshi 
Elena Tarditi. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente
- visto lo statuto dell’Università Iuav di Venezia
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 28
- richiamato quanto deliberato dal senato degli studenti stesso nella seduta del 22
maggio 2023
- considerate le candidature presentate
- considerato che per il corso di laurea magistrale in urbanistica e pianificazione del
territorio, per il quale sono pervenute tre candidature per i due porti disponibili, il senato
degli studenti ritiene opportuno privilegiare le persone iscritte al curriculum in lingua
inglese che normalmente faticano a partecipare alle occasioni di rappresentanza
- tenuto conto che non risultano ancora completata la rappresentanza degli studenti
e delle studentesse nei gruppi di assicurazione della qualità
delibera all’unanimità di:
1) designare la rappresentanza degli studenti e delle studentesse nei gruppi di
assicurazione della qualità come da prospetto sotto riportato:

Gruppi di assicurazione della qualità 

corsi di laurea 

architettura Sveva Spedicato 

design della moda e arti multimediali Guido Fronza 

design del prodotto, della comunicazione visiva e 
degli interni 

Marta Lain 
Pietro Romeo Paglino 

urbanistica e pianificazione del territorio Paolo Pasut 

corsi di laurea magistrale 
design del prodotto, della comunicazione e degli 
interni Deniz Erkılınç 

urbanistica e pianificazione del territorio Nives Giovannetti 
Mayank Joshi 

2) rinviare a una prossima seduta la designazione delle rappresentanze rimanenti,
per l’individuazione delle quali verrà pubblicato nel mese di settembre un avviso per
la presentazione di candidature secondo quanto previsto dall’articolo 28, comma 4
del regolamento del senato degli studenti.
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5. Attività e patrocini
b) concessione patrocinio gratuito all’iniziativa Venice Open Stage
Il presidente ricorda che Venice Open Stage è un festival internazionale di teatro ideato
dall’associazione Cantieri Teatrali Veneziani, che si svolge dal 2013 nel centro storico di
Venezia.
Nelle edizioni precedenti il festival ha ricevuto il supporto del corso di studio in teatro e del
senato degli studenti sia in termini organizzativi sia attraverso il finanziamento delle attività
alle quali hanno partecipato in maniera attiva molti studenti e studentesse Iuav.
Il presidente ricorda che l’articolo 34 del regolamento del senato degli studenti prevede che
per le attività proposte da soggetti diversi dagli studenti Iuav il senato degli studenti, possa:
a) concedere il patrocinio gratuito all’iniziativa;
b) offrire la propria collaborazione per l’organizzazione della stessa su base volontaria;
c) collaborare alla pubblicizzazione e alla diffusione dell’iniziativa, eventualmente
attingendo al proprio fondo di gestione e limitatamente ai costi di stampa tramite il servizio
che si occupa della comunicazione dell’Università Iuav.
Il presidente evidenzia che l’edizione 2023 si svolgerà dal 2 al 14 luglio e in previsione della
sua realizzazione l’organizzazione del festival ha preso contatti con il corso Iuav in teatro e
arti performative.
Evidenzia inoltre che per l’edizione 2024 l’organizzazione ha intenzione di espandersi
ulteriormente portando i palcoscenici di Venice Open Stage su diversi campi veneziani e
auspica vi sia la possibilità che anche altre filiere Iuav vengano coinvolte nella realizzazione
dell’evento. A tale riguardo ritiene opportuno calendarizzare un incontro dedicato nel mese
di ottobre 2023.
Il presidente, sottolineando gli esiti positivi delle attività correlate al festival negli anni
precedenti, propone pertanto al senato degli studenti di approvare la concessione del
patrocinio gratuito del senato degli studenti all’iniziativa Venice Open Stage.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 34
- considerato gli esiti positivi delle attività correlate al festival negli anni precedenti
delibera all’unanimità di approvare la concessione del patrocinio gratuito del senato
degli studenti all’iniziativa Venice Open Stage.
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5. Attività e patrocini
c) call for ideas sds 2023: richieste da parte dei gruppi
Il presidente ricorda che nella seduta del 22 maggio 2023 l’ufficio di presidenza del senato
degli studenti ha approvato il finanziamento dei progetti presentati nell’ambito della call for
ideas sds 2023 (prot. n. 18933 del 16 marzo 2023).
A tale riguardo informa che è pervenuta al servizio affari istituzionali, con largo anticipo
rispetto alla data del 2 novembre 2023 indicata nella Guida alla gestione di un’attività
culturale finanziata dal senato degli studenti, una richiesta di proroga dei termini di
scadenza del progetto Not.A da parte della studentessa Barbara D'Alessandro,
componente del gruppo Oggetto collettivo.
Tale richiesta è motivata dalla necessità di tenere conto dei periodi dell’anno in cui gli
studenti e le studentesse sono maggiormente presenti a Venezia, così da ricevere la
maggiore adesione possibile alle open call previste dal progetto, lasciando ai partecipanti e
al gruppo il tempo necessario alla creazione di contenuti validi e adeguatamente curati.
Per la pubblicazione delle due edizioni previste dal progetto è stata infatti definita la
seguente timeline:
prima edizione
- lancio open call per la raccolta contenuti: 28-30 giugno
- termine: prima settimana di settembre
- pubblicazione: fine settembre/ inizio ottobre
seconda edizione
- lancio open call: 28 novembre.
- termine call 28 gennaio 2024.
- pubblicazione: inizio marzo 2024.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 32 comma 11
- vista la call for ideas sds 2023: selezione di idee per realizzare attività culturali
finanziate dal senato degli studenti citata in premessa
- ritenuta la necessità di garantire al gruppo proponente la possibilità di procedere
alla pubblicazione di entrambe le edizioni previste dal progetto
delibera all’unanimità di approvare fino al 31 ottobre 2024 la proroga dei termini per
la realizzazione del progetto Not.A, studente responsabile Umberto Santoro, con la
raccomandazione che la prima pubblicazione avvenga entro il mese di dicembre
2023.
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